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В Башкортостане сельхозпроизводители освобождены от уплаты единого 

сельхозналога 

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 14.02.2022 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли Закон «Об установлении ставки единого 

сельскохозяйственного налога на территории Республики Башкортостан». 

Документ подписан Главой Республики Башкортостан и опубликован.  

        – Все сельхозпроизводители, которые применяют специальный 

налоговый режим и платят единый сельскохозяйственный налог, 

освобождены от его уплаты на период с 1 января 2022 года до 1 января 2024 

года, – сообщил Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев. – В соответствии с 

федеральным законом субъекты Российской Федерации имеют возможность 

устанавливать дифференцированные налоговые ставки по единому 

сельскохозяйственному налогу в пределах от 0 % до 6 %. На территории 

Башкортостана установлена единая для всех плательщиков ставка – 0 %.  

        Спикер парламента ожидает роста экономической активности бизнеса в 

аграрном секторе.  

        – Сумма, которую недополучит консолидированный бюджет 

республики, будет компенсирована, – сказал Константин Толкачев. – 

Сельхозпроизводители смогут направить освободившиеся средства на 

пополнение оборотных средств, покупку техники, модернизацию ферм или 

решение других первоочередных задач. В конечном итоге мера налогового 

стимулирования приведет к росту объемов сельхозпроизводства и созданию 

новых рабочих мест.  

 

Региональные парламентарии обсудили реформу общественного 

транспорта в Ульяновске  

                             Законодательное Собрание Ульяновской области 14.02.2022  

 

       Организацию работы городского пассажирского транспорта на 

территории города Ульяновска обсудили в ходе совещания под 

председательством руководителя комитета Законодательного собрания 



Ульяновской области по промышленности, строительству, энергетике, 

транспорту и дорожному хозяйству Дмитрия Грачева. 

        По мнению главы города Дмитрия Вавилина, требуется пересмотр 

транспортной сети Ульяновска на основании потребностей жителей новых 

микрорайонов, исключение дублирующих маршрутов. А переход на 

регулируемый тариф позволит привлечь в город средства из федерального 

бюджета на обновление подвижного состава. 

         Кроме того, регулируемый тариф позволит снять большинство 

вопросов. Профильные ведомства смогут контролировать работу 

перевозчика: соблюдение расписания и маршрута движения, состояние 

машин, а также стоимость проезда. На новую схему организации 

пассажирских перевозок планируется перейти в течение двух лет. Первые 

конкурсные процедуры по определению перевозчиков на семь маршрутов 

уже объявлены. Новую модель организации пассажирских перевозок 

поддерживают и владельцы маршрутов, при условии полной прозрачности и 

утвержденных критериев конкурсного отбора. 

       Нормальное функционирование общественного транспорта невозможно 

без разработки новой сети маршрутов, появления вместительного 

транспорта, выделенных полос для его движения современной 

инфраструктуры ожидания. 

        Участники совещания отметили, что тема организации перевозок 

пассажиров общественным транспортом не потеряет остроты в ближайшее 

время. Еѐ обсуждение будет продолжено уже в марте. 

 

Госдума поддержала совместную инициативу Мособлдумы и 

Мосгордумы о штрафах за выброс мусора из авто 

                                                                                           Московская областная Дума 15.02.2022  

 

        На  заседании Госдумы депутаты приняли в первом чтении 

законопроект, которым предлагается внести изменения в КоАП РФ  в части 

ужесточения штрафов за незаконный сброс мусора в неположенных местах. 

С такой инициативой выступили Мособлдума и Мосгордума. 

       Согласно федеральному КоАП, на данный момент штраф за 

несоблюдение требований в области охраны окружающей среды для граждан 

составляет 1–2 тысячи рублей (за повторное нарушение – 2–3 тысячи 

рублей). Статья же, которая предусматривала бы штраф за выброс отходов из 

транспортных средств, отсутствует. 



       Согласно законопроекту, штрафы будут увеличены. Так, за 

выброшенный не в контейнеры мусор предусмотрен штраф до 30 тыс. 

рублей, а для юрлиц – до 120 тыс. рублей. 

        Ранее данную  инициативу Мособлдумы и Мосгордумы поддержало 

Правительство РФ.  

 

Депутатов просят ограничить продажу энергетиков 

                          Законодательное Собрание Владимирской области 15.02.2022  

 

        В Законодательное Собрание поступило обращение от уполномоченного 

по правам ребенка с просьбой разработать закон, регламентирующий 

продажу «энергетиков» и ограничивающий доступ несовершеннолетних к 

таким тонизирующим напиткам. На совместное заседание двух комитетов – 

по промышленной политике и предпринимательству и по образованию – 

пригласили представителей профильных департаментов администрации 

области, Роспотребнадзора, инспекции по делам несовершеннолетних. Все 

стороны единодушно высказались за введение разумных ограничений.  

       Во-первых, нужно определить возрастной порог: несовершеннолетним 

не следует продавать потенциально опасный продукт. Во-вторых, определить 

места, где можно и где нельзя торговать «энергетиками». Очевидно, что 

тонизирующим напиткам не место вблизи школ, спортивных и медицинских 

учреждений.  

       Отдельной проработки потребует вопрос с правоприменением. Если 

закон будет принят, необходимо будет скорректировать и административное 

законодательство – то есть, ввести санкции за нарушения. А значит, 

определить органы и должностные лица, уполномоченные составлять 

протоколы и рассматривать дела. Нагрузка эта ляжет на плечи муниципалов. 

Часть из них уже поддержала инициативу. 

        Принято решение о том, что такой закон обществу нужен и ограничения 

на торговлю безалкогольными энергетиками будут вводиться.  

 

Поддержаны федеральная инициатива и обращения коллег  

                                Архангельское областное Собрание депутатов 16.02.2022 

 

        На сессии депутаты поддержали обращение Думы Астраханской 

области к Правительству Российской Федерации о внесении изменений в 

федеральный закон, касающийся обращения с животными. Предлагается 

установить возможность умерщвления безнадзорных собак в случае, если 

данные животные проявляют немотивированную агрессию и представляют 

угрозу для жизни и здоровья человека.  



       Невозможность умерщвления агрессивных и не социализируемых 

животных без владельцев ведет к переполнению приютов и увеличению 

финансирования из регионального бюджета, а на территории Архангельской 

области реализуется безвозвратный отлов, то есть животные без владельцев 

не возвращаются на прежнее место обитания. Поэтому на сессии обращение 

астраханских коллег было поддержано.                                 

       Депутаты поддержали изменения в Федеральный закон «О ветеринарии». 

Речь идет об уточнении порядка изъятия животных и продукции животного 

происхождения при ликвидации очагов особо опасных болезней животных.      

Также поддержан законопроект «О продуктах жизнедеятельности 

сельскохозяйственных животных и внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации». Он направлен на устранение 

правовой неопределенности и установление правовых основ обращения с 

продуктами жизнедеятельности сельскохозяйственных животных в целях 

обеспечения их эффективного вовлечения в хозяйственный оборот как 

источника повышения плодородия почв. 

 

Меры социальной поддержки ветеранов предложено расширить 

Законодательное Собрание Нижегородской области 16.02.2022  

 

        В Законодательном Собрании состоялось заседание комитета по 

социальным вопросам. Рассмотрен проект изменений в закон Нижегородской 

области «О мерах социальной поддержки ветеранов». Предлагается 

расширить меры социальной поддержки для таких категорий как ветераны 

труда, ветераны труда Нижегородской области, ветераны и инвалиды боевых 

действий, а также члены их семей, труженики тыла.  

        В настоящее время для них предусмотрена мера социальной поддержки 

в виде обеспечения путевками в центры социальной реабилитации либо в 

стационарные отделения санаторного типа, пансионаты. Предлагается 

расширить данный перечень учреждений, включив в него санаторно-

реабилитационные центры и социально-реабилитационные центры. Также 

исключается норма о необходимости медицинских показаний при 

предоставлении путевок труженикам тыла.  

        Проект изменений в закон Нижегородской области «О мерах социальной 

поддержки ветеранов» рекомендован к принятию на заседании 

Законодательного Собрания 24 февраля в двух чтениях.  

 

Белгородские депутаты солидарны с законотворцами из Ижевска и Орла  

                                                              Белгородская областная Дума 17.02.2022 

 

        На заседании комитета областной Думы по социальной политике 

депутаты поддержали инициативы, с которыми парламентарии из 



Удмуртской Республики и Орловского областного Совета народных 

депутатов, выходят на федеральный уровень.  

       Проблему финансирования капитального ремонта медицинских 

организаций подняли законотворцы из Удмуртии. Они вышли в 

Государственную Думу и Правительство РФ с предложением о разработке 

федеральной программы по капитальному ремонту и реконструкции 

медицинских организаций в регионах.  Белгородские депутаты одобрили 

инициативу по разработке федеральной программы по капитальному 

ремонту и реконструкции медицинских организаций субъектов Российской 

Федерации. 

         Поддержать на государственном уровне всех пострадавших и 

лишившихся жилья при пожарах предлагают депутаты Орловского 

областного Совета народных депутатов. С инициативой внесения изменений 

в Федеральный закон «О государственной социальной помощи» 

парламентарии вышли к председателю Государственной Думы Вячеславу 

Володину. В частности, орловские депутаты предлагают производить 

государственные соцвыплаты людям, потерявшим в огне единственное 

жильѐ, вне зависимости от признания их малоимущими. 

        Ещѐ одно предложение Орловского областного Совета народных 

депутатов в нижнюю палату Парламента касается уточнения механизма 

оказания государственной социальной помощи в субъектах РФ. Речь, в 

частности, идѐт о закреплении термина «орган социальной защиты населения 

по месту пребывания или месту жительства» в Федеральном законе от 17 

июля 1999 года №178-ФЗ «О государственной социальной помощи».  

        Как считают орловские парламентарии, это позволит унифицировать на 

федеральном уровне процесс оказания государственной социальной помощи 

в субъектах Российской Федерации.  

        Депутаты профильного комитета облдумы посчитали обе инициативы 

коллег из Орла целесообразными и рекомендовали Совету Думы поддержать 

обращения.  

 

В целях реализации Послания Президента России донские депутаты в 

2021 году приняли более 20 областных законов и постановлений 

                                          Законодательное Собрание Ростовской области 17.02.2022 

 

        На заседании комитета донского парламента по законодательству 

депутаты рассмотрели проект постановления Законодательного Собрания 

Ростовской области о реализации Послания Президента Российской 

Федерации Владимира Путина Федеральному Собранию РФ 2021 года. Они 



одобрили проект постановления и рекомендовали его принятие на очередном 

заседании Законодательного Собрания. 

        Как отметил председатель комитета Александр Косачев, ежегодные 

Послания Президента являются ключевым политико-правовым событием, 

определяющим целевые ориентиры в деятельности органов власти всех 

уровней. Поэтому реализация задач, которые были обозначены в апрельском 

Послании Президента, явились приоритетным направлением деятельности 

донского парламента в 2021 году.  

        – Мы определили для себя 19 ключевых направлений, которые легли в 

основу нашей работы. С учетом имеющихся полномочий в рамках 

реализации Послания Законодательным Собранием приняты более 20 

областных законов и постановлений, в том числе и обращения в федеральные 

органы власти по актуальным вопросам, волнующим наших избирателей. 

Осуществлялся мониторинг областного законодательства, проводилась 

контрольная деятельность. Также те задачи и поручения, которые были 

сформулированы Владимиром Путиным в прошлом году, легли в основу 

наших публичных мероприятий: круглых столов, дискуссионных площадок, 

парламентских слушаний и других, – сообщил Александр Косачев.  

 

Льготная налоговая ставка для инвесторов будет расширена 

                                                      Законодательное Собрание Пермского края 17.02.2022  

 

        Крупные предприятия смогут рассчитывать на льготные ставки для 

реализации малых и средних приоритетных инвестиционных проектов 

(ПИП), соглашение по которым были заключены до 2022 года. 

Соответствующее решение принято на заседании краевого парламента в двух 

чтениях.  

        Новый проект закона предлагает сохранить льготные ставки в 1% и 10% 

для малых и средних инвестпроектов, вне зависимости от субъекта, который 

их реализует. Данное условие будет действовать только в отношении тех 

проектов, соглашения на реализацию которых были заключены до 1 января 

2022 года.  

        Напомним, ранее депутаты поддержали снижение порогов инвестиций 

для субъектов бизнеса. С начала 2022 года они установлены в следующих 

размерах: малый ПИП – от 100 до 500 млн. рублей, средний – от 500 млн до 

1,5 млрд. рублей, крупный – от 1,5 млрд. рублей. Данная корректировка 

объемов инвестиций позволяет сделать инвестиционный налоговый вычет 

доступнее для бизнеса.  



        По мнению авторов законопроекта, поправки позволят создать равные 

условия для налогоплательщиков, независимо от даты заключения 

инвестиционного соглашения, и улучшит инвестиционный климат региона.  

 

Разработка Концепции комплексной безопасности несовершеннолетних 

позволит сделать работу по защите детей более системной 

                            Законодательное собрание Свердловской области 18.02.2022  

 

       На предстоящем заседании Законодательного Собрания депутаты 

рассмотрят ежегодный доклад Уполномоченного по правам ребенка в 

Свердловской области по итогам деятельности в 2021 году.  

        «На территории региона проживает около 937 тысяч детей: практически 

каждый четвертый свердловчанин – это ребенок. Круг проблем, которые 

поднимаются в докладе, относится к разряду важных, волнующих каждую 

семью. Уполномоченный по правам ребенка обратил внимание на 

необходимость разработать Концепцию комплексной безопасности 

несовершеннолетних в Свердловской области. Такое предложение связано с 

тем, что в регионе пока не удается полностью избежать ряда рисков, 

угрожающих здоровью и жизни детей. Высокими остаются показатели 

смертности несовершеннолетних в результате несчастных случаев (в 

дорожно-транспортных происшествиях, при пожарах, в результате 

преступлений и так далее). 

       Такие трагедии в большинстве случаев происходят из-за недосмотра со 

стороны взрослых, усугубляемого незанятостью подростков, недостаточной 

организацией досуга детей во внеурочное время. 

       Разработка Концепции комплексной безопасности несовершеннолетних в 

Свердловской области позволит сделать такую работу по защите детей 

системной, четче определить приоритеты. Главная цель для каждого из нас – 

максимально уберечь подрастающее поколение от возможных рисков», – 

отметила председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. 
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